

# Falta un 80% de personal en 24 oficios de futuro

Un informe del Foro de Davos ve 2,5 millones de empleos clave sin cubrir en España

CARLOS SEGOVIA DAVOS (SUIZA)  
 ENVIADO ESPECIAL

Un informe para el Foro Económico Mundial que inicia este martes sus debates en Davos sitúa a España a la cabeza europea en demanda de empleo clave sin cubrir. En el estudio llamado *Empleos del mañana: Sociales y Verdes para construir economías inclusivas y sostenibles* se detalla que España necesita 2,5 millones más de empleos en 24 profesiones clave. Son las que prevén necesarias para lo que consideran un capitalismo moderno, inclusivo y en lucha contra el cambio climático. Abarcan desde personal sanitario, educativo y gestor de servicios profesionales, hasta agricultores e ingenieros.

**El país necesita elevar un 192% el empleo en guarderías y educación infantil**

**Se sitúa junto a Brasil y Sudáfrica como la gran economía con mayores carencias**

«Para ello, comparemos cuántos empleos sociales y ecológicos existen en diez países (Alemania, Australia, Brasil, China, España, Estados Unidos, India, Japón, Reino Unido, Sudáfrica y Suecia) en relación con cuatro países de referencia (Dinamarca, Noruega y Suecia, con Finlandia incluida sólo para los empleos sociales) que obtienen los mejores resultados en el Índice de Movilidad Social Global y el Índice de Transición Energética del Foro Económico Mundial, con una proyección hasta 2030», explica Sam Grayling del Foro Económico Mundial.

«Llamamos necesidad de empleo a la diferencia entre cada país y los países de referencia para ayudar a abordar las carencias en materia de movilidad social y medio ambiente». En sus estimaciones, Sudáfrica, Brasil y España presentan las mayores carencias de las grandes economías analizadas «con necesidades de personal superiores al 80%».

Uno de los debates del Foro es la necesidad de reinventar el capita-

lismo para hacerlo más inclusivo y sostenible en una cuarta revolución industrial que coincide con el envejecimiento de la población.

«Mientras tanto, la crisis climática y las tensiones geopolíticas están acelerando el cambio hacia una mayor independencia energética. Proporcionar una economía socialmente sostenible es un objetivo político clave para muchos países», se asegura en el informe elaborado con la consultora multinacional Accenture. En su opinión, «empleos sociales, definidos como ocupaciones en la educación, la asistencia sanitaria y los cuidados» y «empleos verdes son cruciales para permitir la transición hacia una economía más sostenible».

Según cuantifica el informe «para alcanzar los objetivos sociales, los diez países analizados necesitarán 64 millones más de empleos sociales, lo que supone un aumento del 37%». Eso es la media, pero en el caso español son más de 2,3 millones y un 81% más que los actuales.

En la docena de empleos necesarios para este fin social, el informe destaca que España necesita un 230% más de gestores de servicios profesionales y un 192% de trabajadores de guarderías, auxiliares de maestros y de la primera infancia. Hace falta también un 163% —equivalente a un millón de personas— de «cuidadores personales en servicios sanitarios» y el doble de «profesores de formación profesional».

No es tan pesimista en la profesión de médico, pese al actual debate en España, y sólo estima necesario un 4%, unos 9.000 doctores adicionales. En cuanto a los profesionales del trabajo social, las carencias son del 118%, unos 240.000 más que ahora.

Mejor parada sale la economía española en lo que el informe llama «empleos verdes». En este caso es necesario aumentar como media un 38%, unos 42.600 trabajadores más. De ellos, la mitad «trabajadores agrícolas, forestales y de la pesca», donde faltan al menos 26.500 personas un 143% más. También es necesario el doble que ahora de gestores de producción agrícola, forestal y pesquera, así como 7.000 obreros adicionales para infraestructuras medioambientales.

La directora general del Foro de Davos, Saadia Zahidi, asegura que el informe «es un llamamiento a la acción para que gobiernos y empresas a dar prioridad a la inver-

## PROFESIONES CON MÁS CARENCIAS EN ESPAÑA

EMPLEOS SOCIALES ■ Empleos actuales ■ Empleos necesarios para 2030



EMPLEOS VERDES ■ Empleos actuales ■ Empleos necesarios para 2030



FUENTE: World Economic Forum

JUAN C. SÁNCHEZ / EL MUNDO

sión en estos empleos, en los sistemas que garanticen a los trabajadores reciban salarios justos y las cualificaciones necesarias».

Más allá de esta visión laboral, la preocupación dominante en la actual edición del Foro Económico Mundial es la fragmentación de la globalización. Es decir, la formación de bloques que acabe con los avances de décadas anteriores de

liberalización en los movimientos de capitales, bienes y servicios.

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, advierte en una carta dirigida al Foro que esta nueva *guerra fría* puede suponer un coste para la economía mundial de entre el 7 y el 12% del Producto Interior Bruto, según países, si la fragmentación es «severa».